Communiqué de presse

Vendredi 19 mai 2023

Le lycée polyvalent Pierre-Joël Bonté de Riom se mobilise contre la réforme des lycées professionnels et invite l'ensemble des personnels à se saisir des appels nationaux à la grève et à la mobilisation des 30 et 31 mai, et à faire du 6 juin une journée « Lycée mort ».

L'ensemble des personnels mobilisés déplore la précipitation et le contenu de l'annonce d'Emmanuel Macron du 4 mai 2023 au sujet de la transformation de la voie professionnelle, censée s'appliquer dès la rentrée de septembre 2023. Cette annonce précipitée et cette réforme mal préparée traduisent, aux yeux des enseignants mobilisés, du mépris du gouvernement à l'égard des personnels, ainsi que des élèves, que cette réforme a pour objectif de transformer en main-d'œuvre bon marché et peu qualifiée. Par ailleurs, les enseignants se sentent menacés par la mise en place du « Pacte », qui va dégrader le fonctionnement des lycées et mettre en concurrence les personnels et les formations.

Nous déplorons et rejetons les conséquences de cette réforme sur les élèves :

- -Un enfermement géographique et social, sans considération pour les choix des élèves, du fait de l'alignement de nouvelles filières sur les besoins d'emploi au niveau local, débouchant sur des emplois parmi les plus précaires et les moins qualifiés. Par ailleurs, il est probable que les places de formation qui fermeront dans les établissements publics rouvriront ailleurs, dans le privé (mettant en évidence des besoins dans le tissu économique local), écartant d'emblée les élèves les plus précaires qui n'auront pas les moyens de s'y inscrire.
- -Une baisse du temps de formation à l'école, due à l'augmentation de la durée des périodes de stage, qui handicapera notamment nos élèves pour la poursuite de leurs études post-bac. Le remaniement du calendrier de l'année de Terminale, avec des épreuves de bac avancées en mars, risque notamment de fragiliser les parcours.
- -Un cadeau supplémentaire aux entreprises, l'Etat prenant en charge la rémunération des stagiaires.

Les personnels se sentent méprisés par le Gouvernement :

- -Une annonce précipitée, mal préparée, laissant dans l'incertitude de nombreux collègues quant à leur avenir proche (fermeture de filières, disparition de postes etc...)
- -Des perspectives absurdes de reconversion des personnels concernés, ignorant les compétences particulières de chaque corps de métier de l'Education nationale. Ce déni se fera au détriment de l'intérêt des élèves.
- -Un contrat injuste proposé aux enseignants, au travers du « Pacte », qui propose des rémunérations au chantage et toujours inférieures à l'inflation, sous couvert de revalorisation. Les sommes perçues au titre de ce « Pacte » seront par ailleurs imposables et ne seront pas prises en compte pour la retraite.

Les enseignants mobilisés du lycée polyvalent Pierre-Joël Bonté appellent tous les établissements à agir contre ces mesures.